

Résolution prise lors de la journée d'études du 7 juin 2019

Mettre les bonnes intentions en pratique!

Lors de sa journée d'études du 7 juin 2019 au Centre de formation de la Chambre des salariés à Remich (CEFOS), le département des Pensionnés de l'OGBL (DP-OGBL) s'est occupé de la situation politique et sociale actuelle au Luxembourg. Le DP-OGBL s'est concentré notamment sur la politique que le gouvernement prévoit dans le domaine du troisième et quatrième âge.

Le DP-OGBL salue explicitement le programme gouvernemental pour les cinq prochaines années en compte de nombreuses revendications du DP-OGBL. Ainsi, est-il prévu de promouvoir la collaboration avec tous les acteurs dans ce domaine, une stratégie du «vieillessement actif», c'est-à-dire aussi bien le passage de la vie professionnelle à la retraite que l'intégration des immigrés âgés, le travail bénévole, des mesures contre l'isolement des personnes âgées ainsi que le développement de la formation continue et des loisirs. Le gouvernement veut également s'engager afin qu'au niveau communal les commissions du troisième âge soient réanimées. En outre, un plan national du vieillissement doit être établi, qui doit relever tous les défis visant une plus grande longévité. Les personnes âgées disposant de modestes moyens financiers doivent également être soutenues davantage.

Le DP-OGBL regrette cependant que sa revendication portant sur un ministère propre, dans lequel toutes les compétences concernant le troisième et le quatrième âge seraient concentrées, n'ait pas été retenue. Ceci est d'autant plus regrettable que les personnes du troisième âge forment une partie de plus en plus importante de la population au Luxembourg.

Pour l'année qui vient, le DP-OGBL a l'intention de suivre de près la mise en œuvre des mesures mentionnées sur les pages 46 à 48 de l'accord gouvernemental. Le département des Pensionnés du plus grand syndicat représentatif du Luxembourg, ayant également été plus que confirmé lors des élections sociales de 2019 comme le syndicat le plus puissant des personnes retraitées au Luxembourg, il s'attend à être impliqué intensivement dans les processus décisionnels de mise en œuvre des mesures annoncées.

Le DP-OGBL demande pour cette raison au gouvernement, à défaut d'un ministère spécifique, de créer une plateforme nationale sous la forme d'un «Observatoire pour les personnes du troisième et quatrième âge». Un tel observatoire devrait avoir comme objectif de mettre sur pieds, dans un processus continu, les paramètres permettant de mesurer globalement la qualité de vie des personnes âgées. Cela avec le but de garantir à la population âgée au Luxembourg une qualité de vie appropriée, peu importe si elles vivent à domicile ou dans une institution.

Le DP-OGBL a enfin décidé lors de sa journée d'études 2019, en tant que force motrice, de continuer à s'engager par rapport à la politique en faveur des droits du troisième et quatrième âge, et de contribuer par son travail de sensibilisation publique à ce que la qualité

de vie des personnes âgées au Luxembourg soit et reste fortement présente dans le débat public.